

La Guerre des mots. 1914-1918 dans les Parlements européens

Dives, L'Harmattan, Revue Parlements n° 10, 2008

La revue *Parlements* éditée par l'Harmattan a consacré ce numéro au rôle des Parlements pendant la grande guerre en France, en Allemagne, en Turquie et en Italie.

Les auteurs des études sont des spécialistes du droit constitutionnel des pays concernés. Des systèmes politiques opposés et pourtant une même conclusion : les parlements ont refusé de se soumettre à la dictature des circonstances exceptionnelles qui donnent le pouvoir à l'exécutif. Ils ont défendu le droit de contrôler l'action des troupes militaires. Au fil des années de conflit et de vains durcissements, leur rôle s'est fait plus actif et leurs critiques plus vives. Ils ont finalement sauvé l'honneur de la démocratie mise en danger par la nature même de la guerre froide.

H.T.